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ATA Nº 027/2017 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

Aos vinte e três dias do mês de outubro do ano de dois mil e 
dezessete, às dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, 
reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara Municipal de 
Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores 
Gilvani Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-
Presidente; Cleiton Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, 
Gilmar Dilkin, Ivair Zanchetti, Luís Fernando Horst, Nelson Antonio 
Vasconcelos Salvador e Paulo Germano Koste. Verificado o 
número regimental, o Presidente, em nome de Deus, declarou 
aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, os funcionários da 
Casa, a imprensa, o público presente e os internautas que 
acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária 
para que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a 
mesma foi colocada para apreciação e votação do Plenário, 
restando aprovada por unanimidade. Após, o Presidente solicitou 
a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 
184/17, encaminhando os Projetos de Leis de números 074/17, 
075/17, 076/17, 077/17, 078/17 e 079/17, para apreciação da 
Colenda Câmara de Vereadores. Ofício nº 124/2017, do 
Departamento Municipal do Meio Ambiente, solicitando as 
dependências da Câmara Municipal de Vereadores para realizar 
Audiência Pública no dia 10 de novembro de 2017, às 10 horas, 
assim com convidar os Vereadores para participarem, a fim de 
debaterem sobre a questão da Dragagem do Rio Taquari da 
Região Alta, uma vez que as constantes cheias vêm causando 
danos às propriedades rurais, comprometendo a produção 
agrícola e a sustentabilidade eco & agroecossistemas. EXPEDIENTE 
DO LEGISLATIVO: Parecer das Comissões de Constituição e Justiça 
e Orçamento e Finanças referente ao Projeto de Lei nº 064/2017, 
de 01 de setembro de 2017. Requerimento nº 036/17, do Rogério 
Engster. Requerimento nº 037/17, do Vereador Ivair Zanchetti. Lidos 
os expedientes, o Presidente mencionou que entrou na pauta o 
Parecer das Comissões do Projeto de Lei nº 064/17. Por isso, 
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solicitou a leitura do referido Projeto, que institui a Nota Fiscal de 
Serviços Eletrônica – NFS-e no âmbito do Município de Roca Sales, 
altera a Lei Municipal nº 057/98 e estabelece o Código Tributário 
do Município. Após, as Comissões apresentaram parecer favorável 
à aprovação. Assim, o Presidente colocou o Projeto para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovado, por 
unanimidade. Prosseguindo, consultou o Plenário para ver da 
possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, os Projetos 
de Leis que foram protocolados na Sessão. O Plenário concordou 
com a proposta. A seguir, os Projetos foram submetidos para 
apreciação, de forma individual. Projeto de Lei nº 074/17: Autoriza 
a contratação temporária de excepcional interesse público de 01 
(um) Assistente Social, revoga a Lei nº 1.673/17. Projeto de Lei nº 
075/17: Autoriza o Poder Executivo a realizar despesas até o limite 
máximo de R$ 12.430,00 e a utilizar equipamentos do Município 
para a organização e realização do evento da “6ª Etapa do 
Campeonato Gaúcho de Motonáutica”. Projeto de Lei nº 077/17: 
Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 4.000,00, 
visando aplicação de recursos vinculados provenientes do 
Governo Federal e indica recursos. Projeto de Lei nº 078/17: Altera 
a Lei nº 1.662/17, que estabelece o índice de revisão geral para 
fins de recomposição da inflação correspondente ao ano de 2000 
para os servidores do Poder Executivo. Projeto de Lei nº 079/17: 
Autoriza o Poder Executivo a realizar despesas até o limite máximo 
de R$ 3.000,00 com a organização e realização do “Campeonato 
Municipal de Bochas, Edição 2017/2018”. Depois de devidamente 
apreciados, os Projetos foram votados e aprovados, por 
unanimidade. O Projeto de Lei nº 076/17, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a realizar o pagamento de despesa realizada 
no exercício de 2016, abre Crédito Especial no valor de R$ 
30.389,40 e indica recursos, foi remetido para as Comissões de 
Constituição e Justiça e Orçamento e Finanças, para análise e 
parecer. Dando prosseguimento, o Presidente solicitou a leitura 
dos Requerimentos. Requerimento nº 036/2017, do Vereador 
Rogério Engster, solicitando o comparecimento do Coordenador 
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de Esportes do Município, Senhor Rosinei Muniz, na Sessão 
Ordinária do dia 20 de novembro de 2017, para esclarecer sobre 
os programas que estão sendo desenvolvidos no setor de Esportes. 
Requerimento nº 037/2017, do Vereador Ivair Zanchetti, solicitando 
ao Executivo Municipal, para que: a) forneça a relação, 
atualizada, de carros de aluguel (táxi) no Município, informando o 
seu proprietário, endereço, ponto do táxi, bem como a 
quantidade concedida dentro da área urbana da sede do 
Município; b) proceda a suspensão, por ora, da concessão de 
placas de táxi, até que seja avaliado pela Câmara de 
Vereadores, o cumprimento da Lei Municipal nº 003/88, 
especialmente no que se refere ao artigo 4º. O Vereador, autor do 
Requerimento, justificou as razões do seu pedido. Após a 
explanação, as proposições foram colocadas para apreciação e 
votação do Plenário, restando aprovadas, por unanimidade. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Adriano Horbach, 
devidamente inscrito, se manifestou, lembrando que na Sessão 
anterior, esteve presente o Senhor Gilson Vargas, falando em 
nome dos moradores de Roca Sales, para debater sobre os 
problemas de segurança pública no Município, juntamente com 
os Vereadores. Disse que conversou com o Presidente da Câmara, 
Gilvani Bronca, e entrou em contato com o Deputado Estadual 
Ronaldo Santini, o qual é Presidente das Comissões Especiais de 
Segurança na Assembleia Legislativa, para marcar uma reunião 
com o Secretário Estadual de Segurança, Cezar Augusto Schirmer. 
A reunião ficou designada para o dia 1º de novembro de 2017, às 
15:15 horas, em Porto Alegre-RS, tendo como pauta a falta de 
efetivos na cidade, aumento da criminalidade e assaltos ao 
comércio local. Ainda, mencionou que a presença de 
representantes da comunidade nessa reunião é importante. 
Agradeceu a presença do público e o apoio dos Vereadores pela 
persistência na tentativa de conseguir o melhor para o Município. 
O Vereador Luís Fernando Horst manifestou descontentamento 
com a morosidade nas análises dos Projetos de Leis que estão 
baixados nas Comissões, principalmente em relação ao Projeto de 
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Lei que altera o Plano do Magistério, e aos que estão baixados 
desde o ano 2016. Relatou que foi designada uma Audiência 
Pública para discutir o Projeto de Lei que altera o Plano do 
Magistério, o que não vê necessidade de tal formalidade, 
considerando que a Associação dos Professores do Município já 
estava ciente das alterações propostas pelo Poder Executivo, 
manifestando concordância com as mesmas. Por fim, mencionou 
que possui as Atas das reuniões realizadas para explanação do 
Plano de carreira dos professores, estando à disposição do 
público. O Vereador disse, ao final, que, de sua parte, como 
Presidente da Comissão de Orçamento e Finanças, sugere que, 
diante da demora na análise dos Projetos baixados nas 
Comissões, os mesmos sejam colocados para análise do Plenário, 
sem o parecer técnico. Após, o Presidente da Casa afirmou que 
nenhum Projeto de Lei que está baixado nas Comissões, irá para 
votação sem o parecer. O Vereador Paulo Germano Koste, 
primeiramente, parabenizou a Comunidade Evangélica pela 
organização e realização da 12ª Edição da Oktober Freund Fest, 
no dia 21 de outubro, quando reuniu um grande público. Referiu o 
prestígio das pessoas pela tradicional festa, a qual teve dez 
grupos de danças típicas e café colonial, sendo considerado um 
evento para reunir os amigos. Ainda, relatou que na quarta-feira, 
dia 19, o Município foi atingido novamente por um forte temporal, 
e várias residências e empreendimentos ficaram por até quatro 
dias sem energia elétrica. Lembrou que no ano de 2014, foi 
realizada uma Audiência Pública com a presença do Secretário 
de Minas e Energia, o que resultou em melhoras na prestação do 
serviço, mas que, no decorrer dos anos, não houve renovação na 
rede e o serviço decaiu, manifestando, por isso, o seu 
inconformismo com o precário serviço prestado aos munícipes. 
Parabenizou os colegas Adriano, Gilvani e Ivair pelo empenho em 
conseguir uma reunião com o Secretário de Segurança do Estado, 
no dia 1º de novembro, dizendo que espera que nessa comitiva o 
Município tenha sucesso e o retorno esperado. Por fim, disse que, 
como Presidente da Comissão de Constituição e Justiça, que 
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analisa o Plano de Carreira de Magistério, votou pela realização 
de Audiência Pública para oportunizar a vinda dos professores 
municipais à Câmara de Vereadores para ouvi-los e saber se há 
alguma questão a ser ajustada no Projeto de Lei, seguindo o 
regime democrático brasileiro. Referiu que é importante a análise 
detalhada dos Vereadores de todos os Projetos que estão 
baixados, pois são se trata de matéria complexa e específica, que 
sugere um estudo mais aprofundado. Ainda, lembrou que dois 
Projetos estão aguardando resposta do Executivo Municipal, para 
proceder com a continuação da análise e posterior parecer. 
Concedida a palavra ao Vereador Rogério Engster, a pedido, o 
mesmo disse estar contente com a preocupação das Comissões 
que compõem a Casa Legislativa, no tocante ao empenho nos 
estudos dos Projetos de Leis, pois os demais Vereadores se 
baseiam nos pareceres emitidos pelas mesmas. Relatou que 
também já fez parte de uma Comissão em outra Legislatura, 
sabendo da dificuldade da análise de algumas matérias, o que 
demanda tempo. Por fim, parabenizou os Vereadores pelo 
trabalho que estão desenvolvendo. O Vereador Paulo lembrou 
que, enquanto vereador, ainda não presenciou nenhum voto 
contrário aos parecer das Comissões. Ao final, solicitou ao 
Presidente da Câmara para que a Audiência Pública a ser 
realizada na sexta-feira, dia 27 de outubro, seja gravada. O 
Vereador Gilvani Bronca relatou que no último sábado, dia 21, 
ocorreu a 12ª Oktober Freund Fest, cujo evento é marcante no 
Município e na Região, parabenizando toda comunidade que se 
envolveu e colaborou para que o evento fosse realizado, levando 
mais alegria para os munícipes. Destacou, ainda, o evento que 
ocorreu no dia 21, no Município de Roca Sales, no Copalto, 
organizado pelo PTB Municipal, uma reunião com o lema 
“Somando forças traz resultados”, com a presença do Deputado 
Ronaldo Santini, o qual intermediou a designação da Audiência 
com o Secretário de Segurança do Estado no dia 1º de novembro, 
em Porto Alegre. Parabenizou a Câmara pela iniciativa do 
Vereador Adriano e por ter oportunizado vários embates sobre 



   6 

 

segurança pública, a qual é fundamental para o 
desenvolvimento do ser humano e do País. Prosseguindo, o 
Presidente apresentou o Relatório de Viagem para Brasília, nos 
dias 17 a 20 de outubro, em seu próprio nome e do vereador 
Cleiton, quando viajaram, juntamente com o Prefeito Municipal e 
a Coordenadora de Planejamento, com o objetivo de angariar 
recursos para o Município. Disse que partiram de Roca Sales no 
dia 17, terça-feira, sendo que no mesmo dia, participaram de 
uma reunião com os Senadores e Deputados da bancada 
gaúcha, onde foram definidas as Emendas impositivas e 
prioridades para o Estado do Rio Grande do Sul. Mencionou que, 
dentre as dezessete propostas de prioridades, o Projeto “Pelos 
Caminhos do Pão e do Vinho”, que liga o Vale do Taquari a Serra 
Gaúcha, ficou em nono lugar, entrando no orçamento do Estado. 
Na quarta-feira, dia 18, visitaram Gabinetes de vários Deputados, 
independente de partido político e protocolaram ofícios 
solicitando Emendas Parlamentares para o Município. Já na 
quinta-feira, dia 19, tiveram uma reunião com o Ministro do 
Desenvolvimento Social, Exmo. Senhor Osmar Terra, o qual se 
mostrou favorável aos projetos apresentados e protocolados pelos 
Vereadores. E, no dia 20, retornaram ao Município de Roca Sales. 
Por fim, o Presidente da Casa agradeceu a presença de todos, 
convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, no 
dia 06 de novembro de 2017, às 19 horas, no mesmo local. Nada 
mais havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou encerrada 
a Sessão. Sala das Sessões, 23 de outubro de 2017. 
 
  ________________           _______________    ________________ 
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